



**COMITE DE QUARTIER
VILLAGE de DOURD'HAL**

Réunion : jeudi 29 avril 2021 à 17H30 au Foyer des Cerises

Présents :

Elues rattachées au Comité de quartier : Mmes BETTINGER et SCHWEITZER ;

Elu : M. VECCHIO (arrivé à 18H15)

Membres du Comité de quartier : Mmes DONATE, HAAS et PIERRON

M. BAUER, GROSSE, MANGIN, POLCZYNSKI

Absent : M. VEYNACHTER

1. Approbation du PV de la réunion du 22/03 par tous.
2. Point sur la présentation du comité sur le site de la mairie :
Approbation de tous pour la présence d'une photo personnelle et pour l'idée du plan avec les noms des représentants par rue.
3. Point sur la communication du comité :
 - Validation de la page Facebook avec pour administratrices Mesdames HAAS et DONATE.
 - Validation de l'adresse mail créée par la municipalité : ComQuartierDourdhall@gmail.com, communication gérée par Mme PIERRON et M. POLCZYNSKI.
 - Flyer à faire pour communiquer (Présentation, plan et moyens de communication avec le Comité de quartier) via les boîtes aux lettres. Les photocopies seront faites par la Mairie et la distribution par le Comité.
4. Proposition de trame pour la conduite des prochaines réunions :
Les thèmes approuvés seront :

- QUALITE de vie
- SECURITE
- ENVIRONNEMENT
- DIVERS

5. Point sur les problématiques à envisager :

- INONDATIONS : Cela reste une question ouverte. 1981 : date de la première inondation ; 2018 : date de la dernière. Un constat : à Dourd'Hal, tout est à refaire ! Et à ce jour, les différentes études menées n'ont pas été suivies d'actions concrètes.
- GSM : cela ne concerne pas seulement Dourd'hal mais d'autres quartiers également.
C'est une problématique pesante car il y a un dossier existant à réactiver. C'est un besoin pour les habitants qui demandent aux élues d'insister auprès de France Télécom.
L'installation de la fibre pose problème : des opérateurs refusent la fibre dans certaines rues ou évoquent des problèmes de boîtiers. Il y a eu effectivement des loupés à l'installation et les élus déplorent que l'installation de la fibre n'ait pas été confiée à ENERGIS.
Quelles solutions ?
- VOIRIE :
Une réfection partielle des routes des Cerises et de Laudrefang est prévue prochainement, car il y a peu de moyens. Une seule rue sera refaite entièrement cette année. Il y aurait peut-être des priorités à faire remonter : la rue de Laudrefang qui s'effondre.
Par contre, le nettoyage de certaines rues n'est pas fait régulièrement. Y a-t-il un contrat et est-il respecté ? A qui faire remonter les réclamations ?
Le Comité souhaiterait donc avoir connaissance d'un calendrier prévu pour le nettoyage du village par la Commune, mais les élus déplorent leur difficulté à gérer ces problèmes : c'est la Communauté d'Agglomération de Saint-Avoid Synergie qui administre tout cela et il est compliqué pour la ville d'avoir voix au chapitre. De plus, la situation est complexe du fait de la réorganisation de tous les services municipaux.
Le comité souhaiterait donc provoquer une rencontre avec les personnes responsables, mais souhaiteraient également que les Elus défendent ardemment leurs intérêts.
La mise en place d'un « garde champêtre » est évoquée par les habitants avec pour rôle de vérifier les voies et fossés ; il y aura une « police environnementale » sur toute la ville. Ainsi, le problème de la rue des Cerises recouverte parfois de fumier pourrait être résolu.

Le problème des arbres proches de tomber rue de Laudrefang est à gérer : le comité souhaite que la Mairie intervienne auprès du propriétaire pour la sécurité de tous les habitants ou promeneurs qui empruntent cette voie.

Le nettoyage de printemps du village est laissé à l'ASLD dès que la situation le permettra car c'est un moment de civisme et surtout de convivialité.

- VOIRIE ET SECURITE :

La voie longeant la route du village vers Saint-Avold est peu entretenue et dangereuse : il faut retrouver un gabarit normalisé. La mairie pourrait solliciter la DDE. Il est aussi dangereux de se rendre en ville car il n'y a pas de passage protégé. Et dans une volonté d'un meilleur environnement, pourquoi ne pas envisager une piste cyclable ?

Pourquoi ne pas aussi rencontrer les personnes ressources pour remédier aux différents problèmes ?

Enfin, en cas de problème d'un arbre qui tombe ou d'un lampadaire HS, il faut solliciter les élus.

6. Autres : le président remet un courrier du doyen du village, F. BELIN, aux élus, courrier évoquant des points entrant dans le cadre du Comité de Quartier.

Pour terminer, ce qui importe le plus au Comité de quartier c'est que les différentes questions et doléances posées dans les comptes-rendus et courriers adressés à la municipalité soient bien lus, traités, et que les réponses apportées à ces questionnements soient effectivement et de manière systématique restituées aux demandeurs.

Clôture de la réunion à 19H05 ; réunion prochaine prévue dans un mois.

Le Président :

R. POLCZYNSKI



L'élue référente

M. BETTINGER



La secrétaire :

S. PIERRON

